



Franqueo concertado

Año XXIV, Número 10 899

Viernes 24 de noviembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Tentado Arzobispo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 95

SE REANUDA LA ACTIVIDAD

MADRID.—Durante los días que han transcurrido desde las elecciones efectuadas el domingo se han visto muy concurridos los Centros electorales de la T. Y. R. E. y de Acción Popular. La natural ansiedad por conocer noticias concretas de los resultados y la inseguridad que reinaba respecto a si había o no segunda vuelta llevó a estos Centros infinidad de personas y sostuvo la animación de los días precedentes al de la elección. Los teléfonos no cesaron de funcionar un momento y el contacto entre interventores y apoderados se ha sostenido con el entusiasmo enorme que ha producido en los sectores de derechas el triunfo obtenido en toda España.

Ayer la animación, tanto en Acción Popular como en la T. Y. R. E., adquirió enormes proporciones. De todos los distritos de Madrid acudieron millares de electores para estar al corriente del resultado de las operaciones del escrutinio que se efectuaban en la Junta provincial del Censo. Al conocerse la noticia de que se iría a la segunda vuelta comenzaron los preparativos y ambos Centros reanudaron su actividad. El entusiasmo cundió de nuevo en los trabajos electorales de los Centros mencionados, que han vuelto a adquirir el extraordinario movimiento de los pasados días. Las oficinas establecidas en Acción Popular y el Centro electoral T. Y. R. E. comenzaron ayer a funcionar de nuevo, sin que haya decaído el entusiasmo un solo instante. Se piensa en la convocatoria de un Congreso de juveniles de Acción Popular, con el fin de atraerse a los obreros a su organización.

Los radicales se abstendrán en Madrid
—Los periodistas pidieron anoche a D. Alejandro Lerroux una orientación acerca de la actitud del partido radical ante la segunda vuelta.

—Lo único que puedo decirles—contestó—es que ayer, como saben ustedes, se reunió el Comité ejecutivo del partido radical para tratar de este asunto y se acordó que sean las organizaciones provinciales las que resuelvan sobre las alianzas, con la única limitación de consultar previamente al Comité ejecutivo nacional.

Con respecto a Madrid—añadió el Sr. Lerroux—, se acordó esperar el resultado del escrutinio para saber si hay o no el 40 por 100. Sabido ya que no se ha alcanzado, yo me inclino a que no haya candidatura radical, y aunque tengo un voto de confianza para resolver, he preferido que sea el Comité ejecutivo nacional el que resuelva y lo he citado para mañana.

Reorganización del Estado Mayor Central
—Dentro de breves días publicará el «Diario Oficial de Guerra» un decreto por el cual se reorganiza el Estado Mayor Central, aprobado en reciente Consejo de ministros.

Por dicha disposición se divide el citado organismo en dos agrupaciones, al frente de las cuales estará un general de brigada, suprimiéndose el cargo de general segundo jefe de Estado Mayor.

La primera agrupación se ocupará de todo lo relacionado con la organización de la guerra, y la segunda, la preparación para ella. Cada una de ellas se dividirá en seis secciones, que comprenderán las materias de organización, movilización, información, operaciones y cuantos asuntos se relacionan con una campaña, y la segunda agrupación estudiará la instrucción y reclutamiento del Ejército, estando afectos a

dicho organismo los servicios cartográficos y de límites, la Comisión militar de Enlace y la Comisión Histórica de las Campañas de Marruecos.

Se pone en libertad al funcionario de Prisiones Sr. Arnáiz

ALCALA DE HENARES.—Se ha decretado la libertad provisional bajo fianza de diez mil pesetas, del funcionario de Prisiones D. Marín Arnáiz, que facilitó la salida de la cárcel a D. Juan March.

El sumario por los sucesos de Casas Viejas ha pasado al fiscal

CADIZ.—El sumario instruido contra el capitán D. Manuel Rojas por los sucesos de Casas Viejas ha pasado al fiscal para la calificación de los hechos; después pasará a la acusación privada y a la defensa.

Circular comentada

BARCELONA.—Entre los elementos no catalanistas, comentase grandemente una circular dirigida días pasados por el general Batet a los jefes y oficiales de la guarnición de Cataluña. Se les recomendaba que cuando en la vía pública se produjesen manifestaciones autorizadas, se ausentasen, dando cuenta, si veían heridos sus sentimientos más puros, de lo observado al general por el debido conducto.

Agregaba la circular que ante ciertos vivas o mueras lo más correcto es el ser muchas veces sordo, ciego y manco.

Los mismos militares han quedado estupefactos ante estas órdenes, por las cuales deberán permanecer impasibles ante cualquier muera a España o a sus instituciones legítimas.

Malestar

—Un hecho que revela el malestar reinante entre determinados Cuerpos e Institutos, producto de los incidentes acaecidos en los últimos tiempos, es que en los tranvías que conducen los policías de la Escuela de la Generalidad no cuidan del servicio de protección los guardias de Seguridad ni los de Asalto, sino la Guardia civil.

Se dice que aquéllos se han negado a prestar tal servicio con los aludidos policías.

Una denuncia de Ventosa

—Esta madrugada se presentó en la Jefatura de policía el diputado electo don Juan Ventosa para denunciar que en el centro de la Esquerda de la calle de Cortes estaban entrando armas y que manipulaban ametralladoras.

El jefe superior no hizo caso de la denuncia.

En Aranjuez no se resignan

ARANJUEZ.—Al salir esta mañana de su domicilio la señorita Cecilia Plaza, afiliada a las derechas, fué agredida por un grupo de mujeres que la golpearon y pisotearon brutalmente, causándole varias lesiones.

El teniente retirado de la Guardia civil Sr. Saenz, hubo de intimidar al grupo, pistola en mano, para disolverlo.

—En el domicilio social de la U. G. T. estuvo ayer izada durante todo el día la bandera roja.

Ayer grupos de socialistas intentaron linchar al secretario de la Ceda.

El Gobierno francés dimitte

PARIS.—Ayer en el Parlamento presentó una moción el Sr. Walter, que tenía a modificar la proposición en que hablan de ser afectados los sueldos superiores a 20.000 francos, es rechazado por 337 votos contra 150.

El presidente del Consejo planteó la cuestión de confianza por

Temas del día Acotaciones

Los únicos

Va por fin al Congreso protestada el acta del ministro de Estado, o, dicho en el «argot» parlamentario, el Sr. Sánchez Albornoz lleva el acta sucia. Esto era inevitable. El comportamiento del Sr. Sánchez Albornoz durante la propaganda electoral podía tener éxito—¡pobre éxito que le coloca «a pesar de todo» en el último lugar!—pero no podía pasar sin la natural y enérgica repulsa de todos los restantes candidatos que han intervenido en la contienda electoral. A conciencia subrayamos la palabra *todos*, porque a *todos*, indudablemente, les han teido que parecer reprobables y vituperables los procedimientos empleados por el ministro de Estado. Ha echado éste mano de cuantos medios ha tenido a su alcance para proporcionarse votos. Coacciones ejercidas por sí, por altos funcionarios provinciales, por jueces y por alcaldes. Promesas; envío de cantidades arbitradas de los fondos presupuestarios, compra de la elección en todo un pueblo... todo en fin lo que pueda imaginarse el más anquilosado cerebro de la vieja política caciquil. Pero aún hay más, y es que el Sr. Sánchez Albornoz ha empleado todo esto para él, únicamente para él, con notorio olvido e indiferencia hacia sus propios compañeros de candidatura. Por eso decimos que su actuación ha indignado a *todos*.

Solo que en el momento de formular protestas no ha habido más que una voz que se elevara con este fin; y ha sido la voz noble y desinteresada de los agrarios. Los socialistas, que tenían el propósito de formular cargos contundentes contra el Sr. Sánchez Albornoz, permanecieron mudos en atención a que si el acta de éste se anulara ocuparía su lugar el Sr. Picón y a ellos les es mucho más grato el primero que el segundo. ¡Naturalmente! Como que aquél les ha dado ya pruebas de estar a su lado cuando se trata de legislar en plan socializante o de desarrollar proyectos sectarios, y éste, aun figurando en la candidatura del mal llamado centro, constituye una incógnita y aun tiene fama de ser un tanto cavernícola; como que aquél es uña y carne del nefasto Sr. Azaña y éste forma en las filas más templadas del radicalismo. La elección no era dudosa: para los socialistas, de no salir ellos, nada más agradable que el acta del Sr. Sánchez Albornoz. Y por eso, únicamente por eso, permanecieron mudos al proclamarse ayer los candidatos.

No pocas ganas debió pasarse ayer a algún centrista de unirse a las protestas contra el Sr. Sánchez Albornoz. Solamente un primordial sentimiento de decoro les impidió sin duda clamar contra el compañero que aprovechó las venajías de los demás y que no supo o no quiso corresponder usando en beneficio de los demás las propias. Los otros partidos, si no protestaron contra el Sr. Sánchez Albornoz no fué ciertamente por falta de motivo sino únicamente porque, no yéndoles ni viniéndoles ya nada personalmente en el pellejo, se desentendieron en absoluto del asunto.

Y aquí destaca la alteza de miras de los candidatos derechistas. Porque a ellos tampoco les importaba ya nada *personalmente* que fuera o no diputado el Sr. Sánchez Albornoz. Pero ellos van más allá de las miras particulares y protestan contra la inmundicia política, contra el abuso electoral, contra el mal empleo de los elementos que la Nación ha puesto en manos de uno de sus gobernantes; y hasta contra la injusticia que supone la postergación de uno de sus enemigos.

En la gran vorágine de egoísmos que suelen ser las contiendas políticas los candidatos derechistas dieron ayer una prueba de amor a la justicia y al Derecho.

Si va, malo; y si no va, peor

Comunica la Guardia civil del puesto de Mombuey que ayer, sobre las tres de la tarde, y con motivo de celebrarse el entierro del vecino Joaquín Ferreras, se formó una manifestación compuesta aproximadamente por unas cien personas, la cual acompañó el cadáver de su convecino desde la casa mortuoria al cementerio, conduciendo el féretro el alcalde y tres concejales.

Una vez inhumado el cadáver, gran número de personas de las que formaban en la manifestación, acompañadas y dirigidas por el alcalde, se dirigieron hacia la casa del Sr. Cura párroco, al que pidieron explicaciones del por qué no había prestado los servicios eclesiásticos en referido entierro.

El sacerdote contestó que no lo había hecho porque el alcalde, al que pidió el oportuno permiso, se-

gún marca la ley, se lo negó, y que por ello él no asistió al entierro como era su deseo.

Los manifestantes no se contentaron con las explicaciones del señor Cura, y, sin duda por antagonismos personales o inducidos por sectarios, se alzaron entre el grupo grandes gritos y amenazas de muerte contra el sacerdote al que también amenazaron con incendiarle la casa, empleando incluso dinamita, si no se marchaba inmediatamente del pueblo.

El Sr. Cura avisó de lo que ocurría al puesto de la Benemérita, la cual acudió inmediatamente, logrando apaciguar los ánimos.

Concluidos los incidentes, la Guardia civil quedó por los alrededores de vigilancia, en evitación de que se volviera a alterar el orden.

los recién casados, conforme al último decreto del Gobierno italiano, el Papa había suspendido las audiencias mientras duren los ejercicios espirituales.»

Comentarios de la prensa húngara a las elecciones españolas

BUDAPEST.—El periódico «Nemzset Ujso» comentando el resultado de las elecciones en España, lo interpreta como el fin del marxismo, y estima que el dogma marxista ha sido expulsado del último país europeo donde tenía algunas probabilidades de mantenerse.

El valor cívico, el espíritu de sacrificio, el heroísmo y tantas otras virtudes innatas de nuestra raza que muchas veces sirvieron para que las hermosas páginas de nuestra historia se llenaran de una gloria que es orgullo de los buenos españoles y admiración y envidia de extranjeros, no han desaparecido del pecho de muchos ciudadanos que conservan en el arca de su corazón el tesoro inmenso de esas virtudes raciales. El pasado sábado, día 18, un vecino de Ponferrada fué muerto a tiros por unos foragidos puestos al servicio, mediante la esplendidez de una buena boisa, de determinada idea política de izquierdas. La víctima murió perdonando a sus asesinos a los que esperaba—fueron sus últimas palabras—ver en el Cielo arrepenidos de su mala acción. Lleno de entusiasmo expiró contento por haber dado su vida por la causa católica. En ese entusiasmo, en ese conmovedor fervor le imitaba su santa madre que, dando ejemplo de civismo a la gente timorata, acudió al día siguiente a primera hora a votar con la abuelita del que permanecía de cuerpo presente...]

La pluma del cronista que esto escribe no halla palabras para ensalzar ese hecho ejemplar digno de nuestra raza y de nuestra historia, que es grandiosa porque está escrita con sangre de mártires como el de Ponferrada y porque está inspirada en hazañas femeninas de mujeres que sin perder su sublime espiritualidad, saben tener arrogancias varoniles.

Loor al mártir y honra a esas mujeres que tan bien simbolizan la raza de Jimena Blázquez.

Leemos:
«Una «hazaña» del alcalde de Mula, Peneta en un colegio electoral, rodeado de guardias municipales, y hiere a un hombre de un tiro.»

¡Hombre, eso no es una hazaña del alcalde de Mula; es una hazaña digna de la mula del alcalde!

«Porque no votó a los socialistas

La opinión de un periódico inglés

LONDRES.—El «Times» dice que la opinión ha aplastado ahora a las fuerzas que tanto pecaron en estos dos años, aniquilando al partido de Azaña y a los radicales socialistas y reduciendo a la mitad los efectivos marxistas. La dirección de los asuntos nacionales ha pasado por entero a manos de las derechas. En un artículo de fondo, este mismo periódico, con la autoridad que le distingue al tratar nuestros asuntos, dice que parece probable la victoria de los partidos conservadores moderados, pero que el resultado total no se conocerá hasta dentro de una semana o diez días.

Pasa a descubrir que la tendencia socialista en los Gobiernos no era la proporcionada al verdadero sentimiento nacional, y que la Constitución, que debió representar a todos los españoles, estaba demasiado influida por los socialistas y radicales, resultando excesivamente anticlerical. Añade que el profesor Gil Robles hace una «sútil aparición en lugar destacado de la vida política española, y que las derechas, en las grandes ciudades, han votado por los antisocialistas. Termina diciendo que los conservadores republicanos han derrotado a los republicanos históricos.

«No puede asegurarse que la segunda República española correrá la misma suerte que la primera»

PARIS.—«L'Echo», de París di-

le colocan una bomba en su domicilio».

«Eso, porque no les votó Si llega a «botarles» le ponen un arsenal».

Las actas de Avila han sido las primeras que han llegado a Madrid.

Es la primera vez que una cosa de Avila tiene lugar preferente en Madrid. Efectivamente, la cosa va de primera.

Nos proponemos hacer una encuesta sobre la labor que nuestros diputados piensan realizar en el Parlamento.

Que la haremos en-cuesta abajo y no como hasta ahora, que cuando nos dirigíamos a un diputado lo hacíamos muy en-cuesta arriba. ¡No lo podemos remediar!

Ni la Naken... Ni la Kent...

ni la Campoamor tampoco ninguna ha salido bien

y se han «quedao» en el pozo... Fandanguillo con música de Fernando de los Ríos para que lo caute el coro de llorones.

¡Pobre Nelken!

¡Con la de guardias civiles que han muerto en Badajoz! ¡Con la de desmanes que allí se han cometido! ¡Que no haya salido! Y ahora ¿qué hará en la tierra de las exquistas bellotas la neo alemana, pseudo-española, redentora del pueblo extremeño y ocupante de una espáñola y confortable casa en el Paseo de Recoletos donde ocupa dos soberbios y bien amueblados pisos? Da pena el pensarlo.

Está visto... sale la señorita Bohigas y la Kent se queda en casa... seguramente en ese hogar que ella quiso destruir desde su poltrona parlamentaria mientras la Bohigas y tantas otras lo defendían con el tesón digno de su tierra.

«Se retira la candidatura radical por Madrid».

¡Qué lástima! Son ganas de perder 15 puestos. Porque llevaban las de triunfar...

ce que España quiere buscar un Gobierno más a tono con las posiciones fundamentales del pueblo. Habrá una revisión de muchas leyes constitucionales, tarea harto difícil y de mucha responsabilidad. Dice que no puede asegurarse que la segunda República española corra la misma suerte que la primera. Unos bandidos penetran en un local y propinan una paliza a los enmascarados

FILADELFIA.—Durante la celebración de una fiesta del Ku-Klux Klan local, penetraron unos bandidos armados de pistolas, quienes después de proplan una paliza fenomenal a los enmascarados, les destruyeron los documentos y los despojaron de cuantos objetos de valor poseían encima.

Una vez consumado el atentado, los bandidos huyeron sin dejar huella.

Es posible que el comunista Bolívar obtenga el «quorum» en Málaga

MALAGA.—Después de las elecciones celebradas hoy en algunos puntos de la provincia, donde hubieron de ser suspendidas el domingo, es posible que el candidato comunista Sr. Bolívar obtenga el «quorum».

Se asegura que en Vélez-Málaga durante la repetición hoy de la elección en un colegio se registraron algunos incidentes, pero éstos, al parecer, no han tenido importancia.

Como se hicieron las elecciones en Madrid

Con los ojos de la mañana. Cielo... amanecer de un día de...

Llegada los colegios electorales... fuerza pública bien distribuida...

Al filo de las siete ya estaban... las interventoras de derechas...

Se constituyen las Mesas sin... intervenciones...

A las ocho empieza la votación... el primer altercado, promovido...

El caso es, que provocan un... incidente en forma desahogada...

A partir de entonces el día... transcurre animado de discusiones...

La formidable organización de... Acción Popular se ha impuesto...

Ulción ante al ir a votar un... guardia de Seguridad se cuadró...

a su favor razonando la cuestión... Aquellos se oponen diciendo...

A mediodía ya casi no hay... votantes. Las mujeres han cumplido...

Comidas sueltas de los... interventores. Al final los de Acción...

A todo esto un grupo de... muchachas, de esas lindas muchachas...

Ellas transmiten telefónicamente... las noticias. En tal colegio no...

Finalmente a eso de la una... y media van a visitar sus casas...

Y llega el escrutinio. Se... acuerdan algunas normas para...

Acción Popular proporciona... impresos a los adjuntos para...

Los nombres de Gil Robles, Bes... telro, etc. se pronuncian por unos...

La candidatura del antiespañol... Azafia es un perfecto fracaso...

Merece consignarse la lucida... votación lograda por Jiménez Asúa...

Acción Popular sale briosamente... a su favor razonando la cuestión...

Sección religiosa

SANTORAL. Día 25. Sábado. Santos Catalina, vg., Moisés, pb., Erasmo, Mercurio, mrs; Jucunda, vg.

CULTOS. La Misra y oficio divino son de Santa Catalina, con rito doble y color encarnado.

La Milagrosa. San Juan. Los RR. PP. Paulas y Asociación de la Virgen Milagrosa...

Patronato de Animas. Magdalena. Por la tarde a las cinco rosario de Animas.

¿Qué ecos de simpatía pueden despertar estos dos hombres en las masas obreras...

A fuerza de pensar creemos haber hallado algo que pudiera ser una explicación...

Por un lado: la labor de penetración que el partido socialista ha llevado a cabo...

De otra parte vale la pena relacionarlo con la diferencia clara que en la elección pudo observarse...

Los comunistas más espontáneos, más ignorantes, más bravíos de costumbres más relajados...

Los socialistas en cambio, calculadores, fríos, de ambiciones mezquinas, más «leños». Su error es sobre todo de pensamiento...

Recordando ahora palabras del caudillo, de Gil Robles en su emocionante alocución de la víspera de las elecciones, cuando decía: si véis que los obreros no nos votan...

Un apoderado de Gil Robles. Madrid noviembre 1938.

ESCENARIOS

VICTORIA. «Mi querido enemigo», por Luis Fernández de Sevilla. Comedia en tres actos...

«Mi querido enemigo» se desarrolla en medio de una acción extraordinariamente sencilla. Lo que en la vida de un hombre puede influir...

Lo más admirable de esta linda pieza es la fluidez del diálogo, fácil, natural y gracioso que acredita en su autor un ingenio feliz.

Al éxito de la obra contribuyen: Aurora Redondo — deliciosamente ingeniosa — y Valeriano León, cuyo físico encarna perfectamente...

PRICE. «La Posada del Caballito Blanco», opereta, por Hans Müller, música de Benatzky. Una opereta con todos los inconvenientes...

Desarrollase la obra en la pintoresca región del Tirolo, y ofrece una magnífica serie de notas típicas y coloristas, cantos, danzas, tipos y trajes...

ESPAÑOL. «Divinas palabras»,

Cine

Mañana sábado, estreno de la superproducción detectivesca «Detective», por Richard Dix.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

de Ramón del Valle-Inclán. No regateemos la valía literaria de este incomprensible y admirado literato; pero tenemos que decir que «Divinas palabras» carece en absoluto...

El tema de esta fragil-comedia es un adulterio, por lo tanto la obra es inadmisibile. Una buena parte del público mostró su protesta del modo más eficaz...

Repetimos que no enjuicamos aquí la obra meramente literaria, sino la dramática, y su aspecto de decencia.

La señora Xirgu a quien los hados han reservado de algunos años a esta parte la encarnación de poco simpáticas heroínas defendió artísticamente su papel...

Molina de Aragón

LA SEMANA CINEMATOGRAFICA

A pesar de los pesares, la película «Don Quijote» recientemente estrenada en el Palacio de la Música es una maravilla...

Tres adaptaciones cinematográficas de la inmortal novela han precedido a ésta...

MONTECLARO.

«Quijote» no es escénico. Solo presentado como lo ha llevado a efecto Pabst, arbitra-lo en la forma, pero respetuoso en el fondo...

Acaso el momento de la muerte de Don Quijote sea el que más se aparta del original; pero es tan lógico, tan sublime, y tan emotivo...

Pabst ha sentido la grandiosidad de la novela y la ha revestido de exquisito arte, que se manifiesta en el movimiento de las figuras...

Después del autor de la maravillosa cinta corresponde el mayor mérito al inteligente creador de la figura del ingenioso Hidalgo...

El Don Quijote de Pabst es lo que ya hemos dicho, absolutamente película. Cinematográficamente, no se puede traducir de otro modo un libro que persigue constantemente...

En el Cine Avenida se ha puesto una película interesante: «Cincuenta dólares una vida». Se trata de una cinta limpia y correcta...

Astoria. «Aeropuerto Central». Película de aviación, con asunto incidental de amor desarrollado en medio de libertades poco en armonía con la moral.

MONTECLARO.

Grandes existencias y variado surtido DE Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS, En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Con pedidos a larga Marita e Illio (Valladolid).

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

mano, quéis vuestro novio, os han cabalgado la invitación con orla de oro y el carácter de artística hechura...

Si embargo, y a pesar de todos los encantos que para vosotras tiene el primer baile, jovencitas que leéis mis pobres páginas, oid un consejo...

visto, no sabía donde, se atrevió a dirigirla unas cuantas miradas, capaces de sacar de quicio a la más espartana soltera...

A Pilar Caderno la habían pretendido varios muchachos en un mes escaso que llevaba de permanencia en Madrid, pero ella no encontraba ninguno como su novio...

Siempre que volvía la muchacha de alguna fiesta, en la cual había oído galanterías o frases de amor, cogía el retrato, mirálo detenidamente y besándolo con la mayor veneración...

«Como mi novio, siempre me acordaba cualquier cosa que me...

hay en toda España un muchacho más guapo y más bueno.

Pero Enrique pedía desde su residencia un retrato de su novia y ella, al día siguiente del baile, fué a retratarse con su precioso vestido blanco de crespón...

El joven la encontró encantadora con todo el esplendor de su traje de baile: el escote la favorecía, la suntuosidad ceremoniosa de las sedas prestábalas un aire de majestad que sentaba admirablemente a su tipo delgado y esbelto...

«Como mi novio, siempre me acordaba cualquier cosa que me...

tristeza nublase su frente. Pensó que ella, tan pura y tan hermosa, sería solicitada, pretendida por los jóvenes del gran mundo...

Juntos siempre los dos, él hublerá cuidado de mantener vivo su querer, pero lejos uno de otro; inexperta y sencilla la muchacha, alumbrada tal vez por el brillo deslumbrador del mundo...

Enrique Montesinos, se abandonaba con frecuencia a estos tristes pensamientos y aunque luego renacía la calma en su corazón, siempre quedaba allí, en lo más recóndito de su alma...

«Como mi novio, siempre me acordaba cualquier cosa que me...

de otoño; y en unos sitios y en otros sentía la amenaza desplazada de la melancolía envolviéndole el espíritu...

¡Qué pena tiene el jardín! Ya no vendrá el ruiseñor. La luna ha nacido triste, sin celajes de color...

Final del primer acto

A mediados de noviembre, la duquesa de Niales escribió a su ahijada.

«¿Tú ves, chiquilla?—se enfurruñó la marquesa que estaba haciendo labor para el ropero de Santa Victoria frente a una chimenea bien cebada con leños de roble.— Ya te lo decía yo. Debíates ir a...

«Como mi novio, siempre me acordaba cualquier cosa que me...

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

Consejo de ministros.—El Sr. Martínez Barrios confirma que los radicales no irán a la lucha en Madrid.—El Sr. Maciá niega que existan discrepancias entre los prohombres de la Izquierda

Impresiones de la calle

LOS PRIMEROS!

Algunos interesantes resultados de la proclamación de diputados celebrada ayer en la Audiencia de Avila. Los diputados—ya lo han agraciado, por boca del señor Velayos, pusieron como condición al ómine el acto del Sr. ministro de Estado. ¿Qué estado quedó el país en aquel acto? ¡La de cuando dijo D. Nicasio! Por menos han sido recogidos periodistas y se han hecho otras cosas.

Como todo tiene su premio o su castigo en este mundo, la acción del Sr. Velayos, al decir públicamente lo que era voz popular, merecía un premio, y para conquistarlo alquiló un coche para ir a la Audiencia, pagando un fraude y veloz taxis cuatro «asustadas» populistas, que tras de un santiamén los kilómetros que nos separan de lo que antes se parecía a un cachillo porque tenía corte, entregaron los primeros los autos de nuestros simpáticos y nunca bien ponderados diputados (no es oca, es que lo son de verdad) teniendo por lo tanto que presidir la primera sesión D. Nicasio Velayos.

Recomendamos a don Nicasio que en su efímera presidencia rompa más campanillas que Besteiro en dos años. ¡Que meta ruido! ¡Que su nombre sea al alegre tintineo de una preciosa campanilla parlamentaria! ¡Un día es un día! Y el gipso se pone nervioso y comienza a interrumpir, nada de palabras, D. Nicasio, que puede quedarse ronco y su voz la necesitamos para que dependa a Avila; tiresela a la cabeza al pinto o al jabali que chilla—oh sombra de Gasset, el bucha—que es de resultados satisfactorios. Luego, si le pasa algo, y protesta diciendo que la cosa no puede quedar así, conmitte a un galeno que certifique que lo que padece es el estómago y quedará arreglado el estómago.

Tranquilidad viene de tranco, no lo olvide, caro Velayos. Ya propósite, el Sr. Velayos es el diputado del Parlamento cuyo nombre tiene menos letras. Ni casi o ¡nada! ni casi una letra.

Está visto que somos los primeros en todo. La cosa empieza bien. Ahora aguardamos pacientemente a que llegue el día 8 y estrenemos nuestro flamante Parlamento.

Adoración nocturna. Mañana, sábado, celebrará la sección la vigilia mensual que se celebrará en sufragio del alma de don Eduvigis Marfín Arribas, abogado de la calle de la de ayer.

Arturo Canales. Entrenados del norte, pino rojo, Cementos Cosmas, Asland y Cangrejo. Castellón, 3. Teléf. n.º 45.

Riña entre obreros. En una taberna situada en las inmediaciones de la estación de Arévalo cuestionaron los obreros que se ocupan en la reparación de la camión de la Coruña, Cándido Barrios y Epifanio Galicia, sobre el el uno trabajaba más que el otro. En la discusión el primero recibió a Epifanio diversos golpes con una vara, produciéndole lesiones de las que tuvo que ser curado por el médico del pueblo.

La huelga de Pedro

Bernardo

Continúa en el mismo estado la huelga de Pedro Bernardo, negándose los obreros a reanudar el trabajo. La guardia civil patrulla por las calles, evitando coacciones. El orden público hasta ahora no se ha alterado.

El asunto de Arenas

Merced a la pronta intervención de la Benemérita ha quedado solucionado el conflicto de Arenas del que ya tienen conocimiento nuestros lectores. Los levantiscos han sido reducidos a la obediencia y la tranquilidad, por ahora, es absoluta.

SE ARRIENDA

a Invernía de Serones. Para tratar, con D. Argimiro Montalvo, en Cantinos, provincia de Salamanca.

Registro de minas

D. Francisco Pérez, vecino de Madrid, ha registrado en el Gobierno civil dos minas de estaño, situadas en el término de Gavilanes, y denominadas «Josefina» y «Carolina», a los efectos de pertenencia.

Denuncia

Por infringir el reglamento de carreteras han sido denunciados Juan Hernández y Cesáreo Jiménez.

Gabanes confeccionados desde 60 pts. Gabanes cuero Foca, 100 pts.

GRAN SASTRERIA

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Reyes Católicos, 40. Teléfono, 51.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Vicente Carballo que sufría lesiones que se ocasionó al caerse de la bicicleta que montaba. Después de curado pasó a su domicilio.

La construcción de la Normal

Hoy ha estado en Avila el encargado de las obras de construcción de la nueva Normal del Magisterio, con el fin de tomar datos y medidas preliminares para el comienzo de los trabajos, que es casi seguro den principio en la próxima semana.

Arboles frutales

de todas clases, Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza), catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez, Gran Hotel AVILA

Registro civil

Nacimientos.—Hortensia Carrera Martínez. Defunciones.—Felipe Robledo García, de 62 años.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. Venta en farmacias.—Pidas folletos a Laboratorio Sáiz de Carlos, Barroto, 20-21 AVILA

DR. TEJERINA

Ciruján del Hospital provincial. Comité de 3 y 6. Sea juez de la Cruz, 20, 4

Neerológica

La dolencia que venía sufriendo la que fué distinguida dama doña Eduvigis Marfín Arribas ha tenido en la madrugada de hoy el funesto desenlace que se temía dada la gravedad que la acometió en los últimos días. Con la ejemplar resignación de los justos y la placidez envidiable de los amados de Dios pasó a la eternidad a recibir el galardón ofrecido por Jesucristo a sus seguidores en las mansiones celestiales, después de recibir con edificante piedad los Santos Sacramentos y demás auxilios que presta la Iglesia en el último trance.

La señorita Eduvigis Marfín militó siempre con ardiente celo y fervor en todas las avanzadas de la piedad, figurando su nombre en múltiples asociaciones religiosas en todas las cuales, de un modo especial en la Orden Tercera de Santo Domingo y en el Apostolado de la Oración en que ocupó cargos importantes, dejó huellas imborrables de actividad y fidelísima observancia, que la hacían modelo y ejemplar destacado entre sus convecinadas, a las que servían de edificación y estímulo las altas virtudes y devota disciplina de tan cristiana dama, que por otra parte reunía inestimables cualidades de bondad y afable trato por las que era muy apreciada entre las muchas amistades que cultivó con la más fría discreción y exquisito tacto social.

Su muerte ha producido en Avila general sentimiento, que se ha puesto de manifiesto en los múltiples testimonios de pésame expresados en el domicilio de la finada y en el acto del entierro que ha tenido lugar esta tarde con enorme concurrencia de personas, prueba de las hondas y extensas amistades con que cuenta la honorable y prestigiosa familia de la difunta.

Comparitimos muy íntimamente la pena que embarga en estos momentos a nuestros distinguidos amigos D. Jesús y D. Plácido Marfín, hermanos de la finada, a los que testimoniamos el más sentido pésame, extensivo a los demás miembros de tan estimable familia, y elevamos las más fervientes oraciones por el eterno descanso del alma de la que fué cristiana ejemplar y bondadosa dama dechado de virtudes y ejemplares acciones.

Aniversario

Se cumple el primer aniversario de la muerte de D. Eduardo Arenal. —También hace años que fallecieron D. Gregorio García y doña Concepción Mayoral. A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Enfermos

Se encuentra enfermo el industrial de esta plaza y buen amigo nuestro D. Angel Rodríguez. —Se halla mejorada de la dolencia que sufre la distinguida señora viuda de D. Bonifacio de Paz.

También ha notado alguna mejoría en su delicado estado de salud nuestro distinguido amigo el propietario de los talleres donde se edita este DIARIO D. Senén Marfín.

Viajeros

De su viaje de novios han regresado D. Francisco Sánchez Merino y su joven esposa. —Se encuentran en Avila pasando unos días los condes de la Puebla de Portugal.

Sección de Caridad

Cantidad entregada en el Píor de Castilla por varios caballeros para socorrer la apremiante necesidad en que se encuentra una pobre familia.

Un veranote, 5 pesetas; don J. R. de don Arturo González, 10; don B. P. A., 5. Total 35 pesetas. (Continúa).

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 24, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 8 grados y mínima 0. Temperaturas extremas: Máxima 20 en Sevilla y mínima 2 bajo cero en Teruel. Quedan todavía precipitaciones en el Norte de España. El ambiente está encalmado habiendo algunas nubes. Tiempo probable en Cantabria y Galicia lloviznas y resto de España tiempo inseguro.

Consejo de ministros

—A las once se reunieron los ministros para celebrar Consejo en el Palacio de la Presidencia.

A la una menos cuarto salió el Sr. Palomo que dijo que tenía que resolver determinadas gestiones y que por eso salía antes de terminar el Consejo.

El ministro de Agricultura manifestó al salir que se había aprobado un decreto encominado a que se cumplimente la base 22 de la Reforma Agraria. Agregó que por la tarde en la Secretaría del Ministerio se facilitaría la copia de la citada disposición.

Salió a continuación el ministro de Hacienda a quien preguntaron los periodistas si definitivamente retiraban su candidatura por Madrid los radicales para la segunda vuelta. El Sr. Lara contestó:

—Yo creo que sí, pero el comité del partido, que se ha de reunir nuevamente, es el que deberá resolver en definitiva. Respecto a provincias —agregó—no se adoptarán normas generales porque como solo habrá en catorce o quince segunda

CARTA ABIERTA

Damos a la publicidad con gran complacencia las siguientes líneas, tal cual están trazadas por la inexperta mano de un niño de once años, que se revela en ellas como un entusiasta de los deberes cívicos, esperanza cierta de honor en un porvenir no lejano para España que necesita de hombres patriotas y ciudadanos que no vendan su conciencia por un plato de lentejas.

Este niño, que vive en Santo Domingo de las Posadas, nos remite una carta que así dice:

«Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío y querido amigo; El que suscribe es un niño que aun no a cumplido doce años en la semana pasada semana de contienda electoral no pensaba yo en otra cosa sino en adquirir papeles que se leyera el nombre de D. Nicasio Velayos, D. Salvador Represa, D. Robustiano Pérez y D. Benito Dávila; recogí un número crecido de los mismos hice un cuaderno de apuntes. El día diecinueve a las dieciséis horas me persone en el colegio con mi cuaderno y un lápiz y tube el gusto de apuntar 109 votos para D. Nicasio Velayos, 125 para D. Salvador, 95 para D. Robustiano y 103 para D. Benito; cual sería mi satisfacción el día veintuno a leer el A B C y enérgicamente que estos buenos amigos habían obtenido en esta provincia de Avila el triunfo con 42.710 votos; por mi corazón pasó un raudán de gozo por lo cual y por mediación del digno periódico DIARIO DE AVILA les doy mi sincera enorabuena y un mismo largo abrazo al aire libre.

Epifanio L. Serrano Cid

Santo Domingo de las Posadas 23 de noviembre 1933.

vuelta y no en treinta como se decía al principio, la cosa ha tomado otro aspecto muy diferente.

Al ministro de la Guerra le preguntaron los periodistas si había malas noticias sobre los sucesos ocurridos en el cuartel del Menacho de B. d. d. J. J., contestando el señor Irauzo que lo único que allí había ocurrido era que unos jefes habían considerado sospechosa una reunión de algunas clases y había entregado a éstas y el asunto al Juzgado, el cual está actuando. Agregó que en el ministerio de la Guerra no se tenían otras noticias.

La nota oficial

—En la nota oficial se da cuenta, entre otros, de los siguientes asuntos:

«El ministro de Estado dió cuenta de haberse recibido un cheque de cincuenta y siete mil ochocientas pesetas recaudadas entre los españoles residentes en Cuba para el homenaje a Barberán y Collar. Se acordó que España esté representada en la Exposición de arte árabe que ha de celebrarse en Nápoles.

De Justicia se aprobaron diversos expedientes de libertad condicional.

De Guerra proyecto de que se reintegre el percibo de haberes a los que fueron desposeídos de ellos por el decreto de 16 de agosto del año 1932 con arreglo al artículo segundo de la ley de 9 de marzo del mismo año.

Se designó a los ministros de Hacienda y Agricultura para formular un decreto que regule la situación de las fincas rústicas explotadas a los grandes de España, en orden al pago de la Contribución territorial.

A propuesta del ministro de la Gobernación se aprobó un decreto prorrogando por un mes en su cargo de Gobernador General de Barcelona al Sr. Selvas.

—El ministro del Trabajo informó al Consejo sobre la situación de España, particularmente en los medios rurales y de su propósito de dirigir una circular a todos los delegados provinciales para que en las provincias en que se ha terminado el período electoral se apliquen con rigor las sanciones impuestas por cuantas faltas se hayan cometido contra las leyes sociales vigentes.

Manifestaciones del señor Martínez Barrio

—El Sr. Martínez Barrio salió del Palacio de la Presidencia a las dos de la tarde. Los periodistas le rodearon interrogándole sobre la actitud que adoptará el partido radical en la lucha electoral del día 3 de diciembre. El jefe del Gobierno se limitó a contestar que esta tarde se reunirá el comité ejecutivo del partido para resolver, pero que él está convencido de que la lucha el día 3 será netamente entre las dos extremas: monárquicas y socialistas.

El escrutinio en Barcelona

BARCELONA.—Esta mañana han continuado las operaciones de escrutinio y se tiene la impresión de que se ha llegado a una fórmula para terminarlas esta noche.

Bombas y conflictos

—En Barcelona han hecho explosión tres bombas que han ocasionado grandes desperfectos, pero afortunadamente no ha habido víctimas. Una de ellas, la de mayor potencia, había sido puesta en la fachada de la fábrica «Metalgraf».

—La huelga de transportes continúa en igual estado. Hoy han circulado noventa y cuatro tranvías.

En la Prusa de la Universidad hubo un choque resultando varios heridos y graves.

En el Gobierno

—El Gobernador, Sr. Selvas, dijo a los periodistas que ya duraría poco su mandato pues estamos a 24 y el día 30 caduca su nombramiento. Le preguntaron los informadores si no continuaría en el cargo y contestó que no tenía ninguna gana de hacerlo.

—El Sr. Maciá ha negado rotundamente las noticias circuladas por Barcelona de que hubieran surgido discrepancias entre los prohombres de la Izquierda

—Se ha dado por terminada la huelga de Suria, reintegrándose al trabajo todos los obreros, excepto los mineros que no lo harán hasta el lunes; sin embargo 165 de éstos han bajado a las minas para ir preparando los trabajos paradicho día.

¿Siente Vd. cansancio? El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la ANEMIA cuya enfermedad se combate eficazmente con el insuperable tónico-restaurador larabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina. Tómelo y recobrará sus energías. No se vende a granel.

Llevaba encerrada en un sótano 38 años

CANTON.—Cuando apenas tenía catorce años de edad, una niña china que vivía en el distrito de K'ukong, fué encerrada por su madre en el subterráneo de su casa, de donde ha salido ahora, después de treinta y ocho años a causa de un incendio.

Durante todo el tiempo que estuvo encerrada esta mujer permaneció callada y no quiso recibir ni siquiera la visita de sus familiares. La mujer ha perdido el habla y a causa de la obscuridad en que vivía su piel se ha tornado blanca y muy delgada.

Diez mil jóvenes japoneses solicitan puestos en una Academia militar

TOKIO.—Más de 10.000 jóvenes japoneses han solicitado puestos para ocupar 465 vacantes en la Academia militar. Este número ha eclipsado el anterior «record» de 8.000 aspirantes durante las oposiciones del pasado año.

Durante los años 1920 al 1930 no concurren a exámenes más de 2.000 jóvenes. Se cree que el número crecido de las oposiciones a los cursos de estas escuelas más bien a causa del desmoronamiento que el espíritu militarista de los jóvenes japoneses.